

### Breve guía de las conferencias, asambleas y eventos de la UIT

La UIT trabaja a través de conferencias y reuniones, en las que los miembros colaboran, toman decisiones y negocian los acuerdos que sirven de base para el funcionamiento de los servicios mundiales de telecomunicaciones. Cada tipo de reunión tiene un propósito y un resultado bien definidos y desempeña su función particular de apoyo a la misión de la UIT.

#### **Asambleas**

- Asamblea Plenaria CCIF
- Asamblea Plenaria CCIR
- Asamblea Plenaria CCIT
- o Asamblea Plenaria CCITT
- Asamblea de Radiocomunicaciones (AR)
- o Asamblea Mundial de Normalización de las Telecomunicaciones (AMNT)

Las Asambleas proporcionan una orientación general a las actividades de los sectores de normalización y radiocomunicaciones de la UIT (anteriormente los Comités Consultivos Internacionales – CCIR, CCITT, CCIT, CCIF). Aprueban una lista de temas técnicos relacionados con las telecomunicaciones (llamados *Cuestiones*) y los remiten a una serie de Comisiones de Estudio compuestas por expertos de diferentes países. Crean o disuelven las Comisiones de Estudio en función de las necesidades y eligen a los presidentes y vicepresidentes de las mismas. Las Asambleas también adoptan las Recomendaciones elaboradas por las Comisiones de Estudio de su sector.

### **Conferencia de Plenipotenciarios**

La Conferencia de Plenipotenciarios es la máxima instancia política y el órgano supremo de la Unión. Es una reunión de los Estados Miembros. Las conferencias de plenipotenciarios adoptan las políticas de fondo de la organización, determinan su estructura y sus actividades, establecen el plan financiero de la organización y revisan la Constitución y el Convenio cuando es necesario. Las Actas Finales de las Conferencias de Plenipotenciarios incluyen instrumentos que modifican la Constitución y el Convenio de la UIT, el Reglamento General de las conferencias, asambleas y reuniones, Decisiones, Resoluciones, Recomendaciones, Declaraciones y Declaraciones Adicionales.

### **Conferencias de Radiocomunicaciones**

Se celebran conferencias mundiales y regionales de radiocomunicaciones para examinar, revisar, ampliar y adoptar el Reglamento de Radiocomunicaciones y los acuerdos regionales sobre el uso del espectro de radiofrecuencias.

- Se convocan Conferencias Mundiales de Radiocomunicaciones (CMR) para examinar cuestiones específicas de radiocomunicaciones. Una CMR puede revisar el Reglamento de Radiocomunicaciones o tratar cualquier asunto de radiocomunicaciones de carácter mundial con arreglo a su orden del día.
- Las Conferencias Regionales de Radiocomunicaciones son conferencias de una región de la UIT o de un grupo de países con el mandato de elaborar un acuerdo relativo a un servicio de radiocomunicaciones o una banda de frecuencias en particular. Las "Actas Finales" de estas conferencias suelen incluir un plan de frecuencias y los procedimientos asociados para su aplicación. Estas conferencias no pueden modificar el Reglamento de Radiocomunicaciones a menos que así lo apruebe una Conferencia Mundial, y las "Actas Finales" solo son vinculantes para los países que forman parte del acuerdo.

#### Asamblea de Radiocomunicaciones – véase Asambleas

## TELECOM – Exposición y Foro

Las exposiciones y foros mundiales y regionales (como TELECOM World) reúnen a representantes de la administración y de la industria de las telecomunicaciones y las TIC para intercambiar ideas, conocimientos y tecnologías. Las exposiciones muestran las últimas tecnologías de las TIC, mientras que los foros cuentan con ponentes y panelistas de alto nivel de los sectores público y privado.

#### Conferencia de Desarrollo de las Telecomunicaciones

Las conferencias de desarrollo de las telecomunicaciones de la UIT sirven de foro para estudiar cuestiones de política, organización, funcionamiento, reglamentación, técnicas y financieras relacionadas con las necesidades de los países en desarrollo. Las conferencias también crean comisiones de estudio sobre cuestiones específicas de los países en desarrollo. Entre los participantes se encuentran representantes de los Estados Miembros, así como representantes de miembros del sector privado y de organizaciones regionales e internacionales.

La Conferencia Mundial de Desarrollo de las Telecomunicaciones (CMDT) adopta una declaración, un plan estratégico y un plan de acción que orienta los trabajos de la Oficina de Desarrollo de las Telecomunicaciones (BDT). Las resoluciones, decisiones, recomendaciones e informes de las conferencias se someten a la Conferencia de Plenipotenciarios de la UIT.

### Foro de Política de las Telecomunicaciones

El Foro Mundial de Política de las Telecomunicaciones (FMPT) de la UIT fue creado en virtud de la Resolución 2 de la Conferencia de Plenipotenciarios (Kyoto, 1994). Su finalidad es proporcionar un foro en el que los Estados Miembros de la UIT y los Miembros de Sector puedan debatir e intercambiar opiniones e información sobre los asuntos emergentes en materia de política y reglamentación de las telecomunicaciones que se derivan del cambiante entorno de las telecomunicaciones. Los foros trabajan sobre la base de un informe preparado por la Secretaría de la UIT, de las contribuciones de los países miembros (independientemente de que participen o no

en la reunión) y de las opiniones expresadas durante los debates. Los resultados de los FMPT son informes y, en su caso, opiniones que se someten a la consideración de los Miembros y de las reuniones pertinentes de la UIT. En 2010, el nombre se cambió por el de Foro Mundial de Política de las Telecomunicaciones/Tecnologías de la Información y la Comunicación (FMPT).

### **Conferencias Telegráficas y Telefónicas**

Se celebraron Conferencias Administrativas Telegráficas y Telefónicas para acometer la revisión parcial o total del *Reglamento Telegráfico* y del *Reglamento Telefónico*.

### **Conferencia Mundial de las Telecomunicaciones Internacionales (CMTI)**

Las conferencias mundiales sobre telecomunicaciones internacionales se celebran a petición de la Conferencia de Plenipotenciarios de la UIT y están facultadas para revisar el *Reglamento de las Telecomunicaciones Internacionales* (RTI), un tratado internacional que regula la prestación y el funcionamiento de los servicios públicos de telecomunicaciones, así como los mecanismos de transporte subyacentes utilizados para proporcionarlos.

# Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información (CMSI)

La Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información (CMSI) consistió en un par de conferencias patrocinadas por las Naciones Unidas sobre la información, la comunicación y, en términos generales, sobre la sociedad de la información. La Resolución 56/183 de la Asamblea General de las Naciones Unidas respaldó la Cumbre y asignó a la UIT el papel principal en su organización.

Fase de Ginebra: 10-12 de diciembre de 2003

El objetivo de la primera fase era desarrollar y fomentar una clara declaración de voluntad política y dar pasos concretos para establecer las bases de una Sociedad de la Información para todos, reflejando los distintos intereses en juego.

Fase de Túnez: 16-18 de noviembre de 2005

El objetivo de la segunda fase de Túnez eran poner en marcha el Plan de Acción de Ginebra y encontrar soluciones y llegar a acuerdos en los campos de la gobernanza de Internet, los mecanismos de financiación, el seguimiento y la implementación de los documentos de Ginebra y Túnez.

Asamblea Mundial de Normalización de las Telecomunicaciones (AMNT) – véase Asambleas

Preparado por el Servicio de Biblioteca y Archivos de la UIT Octubre de 2012